50.000 ATS y a la mayoría de los 18.000 estudiantes de 27 provincias, siendo prácticamente total en Madrid, Barcelona, Zaragoza, Gall-

Desde esta posición de fuerza y con los apoyos de algunos Colegios de Médicos —el de Madrid, el primero—, médicos de hospitales, directores de algunas Escuelas, y del Consejo Nacional de Colegios de ATS, la coordinadora nacional solicita una entrevista con el ministro de Educación.

El sábado 6 de junio, una nota de Gobernación amenaza con aplicar el artículo 222 del Código Penal, que convertiria en sediciosos, sujetos a militarización, a los huelguistas, por lo que la coordinadora de Madrid desconvoca la huelga, dándole los medios de comunicación alcance nacional a esa desconvocatoria, pese a lo cual persiste la huelga en muchos puntos del país.

El lunes dia 7 vuelve a haber, no obstante, manifestaciones de ATS, esta vez con cargas policiales y detenciones (de poca duración). En Orense, una enfermera fue herida de consideración y otras varias tuvieron que ser atendidas de contusiones.

La culminación momentánea del proceso es la entrevista con el ministro de Educación y Ciencia, que se produce el martes día 8, por intermedio de la Comisión de Trabajo Interministerial, de la que forman parte los representantes oficiales de los Colegios. Siete miembros (cuatro profesionales y tres estudiantes), elegidos por la comisión coordinadora de ATS de todo el Estado español, participan en la entrevista, "a título personal" (según puntualiza el ministro, que no reconoce su representatividad, pese a recibirlos). En resumen, el ministro ratifica el contenido de una nota publicada por el Ministerio el día 3, anunciando que habrá un número reducido de Escuelas Universitarias y que el resto de las actuales "serán suprimidas o recibirán la calificación de Formación Profesional de Segundo Grado", como dijo textualmente el señor Robles Piquer, quien introdujo un elemento nuevo en la confusión reinante al añadir la figura imprevista de "enseñanzas especializadas" a la baraja de calificaciones docentes de esas Escuelas menores en proyecto.

El momentáneo epílogo en esta cronología última es que (según nos han informado Concha Germán, de la coordinadora nacional y asistente a la entrevista con el ministro; Teresa Alvarez, de la coordinadora de alumnos; Elena Pallarés, de la coordinadora de Madrid, e Inmaculada Marín, representante de Zaragoza) los alumnos y ATS rechazan, en principio, la idea de es-

País Vasco

UNIFICACION DE CC. 00.

El último domingo de abril, las Fuerzas del Orden irrumpian en el colegio de los Jesuitas de Durango, interrumpiendo una asamblea de CC. OO, en la que se hallaban reunidos cerca de 3.000 delegados que habían acudido a la convocatoria lanzada por la CECO (Coordinadora d. Euskadi de Comisiones Ofraras). La asamblea concluyó inesperadamente, siendo detenidos cuatro señalados dirigentes de CC. OO. Entre las ponencias que se iban a presentar en dicha asamblea figuraba una que trataba de la unidad de las CC. OO. en Erskadi.

La necesidad imperiosa de la unificación de las Comisiones Obreras de Euskadi, corroborada por la misma dinámica de las tareas que tiene hoy planteados el movimiento de Comisiones en Euskadi, ha adquirido mayor urgencia ante la inminente celebración de un Congreso de CC. OO. a nivel de Estado. En efecto, no deja ser una paradoja el que las Comisiones que se pretenden, el embrión unitario de la futura unidad sindical, aparecieran desunidas en Euskadi.

CECO y CONE

En junio de 1973 y en el transcurso de una reunión celebrada en Guipúzcoa se materializó la escisión en el seno de CC. OO. de Euskadi... Eran otros tiempos... era otrra coyuntura política, y en septiembre de 1974, parte de las Comisiones Obreras de Vizcaya y Guipúzcoa acordaron coordinarse en la llamada Comisión Obrera Nacional de Euskadi (CONE); en esta Coordinadora se integraban sobre todo las Comisiones Obreras inspiradas por el PC de Euskadi, y su implantación era mayoritaria en Vizcaya y algunas zonas

de Guipúzcoa. Por otra parte, las Comisiones, animadas por MCE, ORT y LCR, se integraron en la Ilamada Coordinadora de Euskadi de Comisiones Obreras (CECO).

Consumada la escisión, es evidente que en nada ha favorecido la desunión de CC. OO. al reforzamiento organizativo del movimiento obrero de Euskadi, y prueba de ello son las fricciones, a veces sectarias, habidas en el seno del movimiento obrero, que culminaron en la falta de entendimiento con motivo de la huelga general del dia 11 de noviembre de 1974.

Los aires unitarios que se respiran a nivel de organizaciones políticas, que parecen, por fin, próximos a coexionarse en un organismo unitario similar al Consell de Cataluña, donde se integrarlan las fuerzas hoy componentes del Gobierno de Euskadi y las fuerzas de izquierda, como el MCE y PC de Euskadi, no han dejado de influir en este proceso unitario del movimiento obrero.

¿Será el día del Corpus?

Según ha trascendido de medios cercanos a CC. OO., todo estaria listo para la celebración de una Magna Asamblea de las Comisiones Obreras de Euskadi, donde se alumbraria la definitiva unificación de la CECO y la CONE en una única Coordinadora de ámbito nacional euskaldun. El proceso acelerado de tomas de contacto y celebración de asambleas provinciales culminaria, según todas las probabilidades, el dia 17 de junio, fecha en la que se halla prevista la celebración de la Magna Asamblea.

Parece ser que el acuerdo de unificación adquirirla la forma de

una Declaración, donde se reseñarian una serie de tomas de posición de principio referentes a señalar a la Asamblea como órgano fundamental de organización y decisión de CC. OO. y haciendo hincapié en la vocación democrática de su forma organizativa. Perfilando más aún el acuerdo, cabe pensar en que se hará mención de la utilización de los cauces legales e ilegales en orden a potenciar la representatividad obrera. En la misma declaración se señalaria asimismo que CC. OO. están por la lucha pacifica de masiva participación obrera y se desecharia claramente la acción violenta, que palia el protagonismo de los trabajadores.

Por otra parte; la unificación de CC. OO. supondría el respaldo decisivo en orden a lograr de un organismo unitario político, o Consejo Nacional Vasco, capaz de entablar negociaciones con Coordinación Democrática como alternativa válida a nivel de Estado; CC. OO. pasaria así a apoyar las instituciones autonómicas emanadas del Estatuto que posibilitó la creación del Gobierno Vasco en el año 1936.

Respecto al tema de Navarra se formularla el deseo que la Euskadi futura se configurara integrando a Navarra en su seno, respetando, eso sí, lo que los navarros hayan de decidir democráticamente sobre el tema.

Si la escisión de CC. OO. en Euskadi fue, en última instancia, provocada por las dificiles condiciones de clandestinidad en las que se ha tenido que desenvolver el movimiento obrero, hoy parece ser que ha llegado el momento de dejar en segundo plano las pasadas incomprensiones y decidirse por la unidad.

LUIS HA-RANBURU-ALTUNA.

tablecer un nivel elitista en los estudios en combinación con otros de inferior rango, y se mantienen en la exigencia de participación en la Comisión Interministerial que elabora el proyecto de reforma de los estudios de ATS.

Reunida el sábado en Madrid la coordinadora nacional, los 25 asistentes representantes de 30 provincias decidieron encerrarse en el Colegio de ATS masculino en apoyo de su admisión en la Comisión Interministerial, siendo desalojados a primera hora de la tarde del do-

mingo por la Fuerza Pública. El lunes por la mañana, cuatro comisionados habrán de participar en la reunión del pleno de esa comisión y que estaba prevista en el Ministerio de Educación, mientras en la mayoría de los centros hospitalarios del Estado español se celebraban asambleas de apoyo. El fondo de la cuestión sigue en pie: mientras que atender a las reivindicaciones de los ATS implicaría para el Estado una revisión de sus proyectos de reforma sanitaria, por el aumento de los costos de la enseñanza y salariales de los ATS (que ahora tienen un coeficiente de 1,9 y con titulación universitaria tendrían un 3,6) y perjudicaría a las empresas privadas (al desaparecer la mano de obra gratulta estudiantil y tener que pagar mayores salarios), desequilibrando la actual situación sanitaria del país (en la que la mano de obra sólo absorbe la quinta parte de los presupuestos), los ATS siguen en sus exigencias, que chocan con aquellos intereses predeterminados sin su participación.